

Dirección, Redacción, Administración
Calle de Zamora, núm. 24
TELÉFONO, 16
FRANQUEO CONCERTADO
25 números 75 cts

El Castellano

SUSCRIPCIÓN

Salamanca, 3 pesetas al trimestre.
Resto de España 3'75 idem.
Extranjero 5 idem
Anuncios y reclamos, precios convencionales.
Número suelto 5 cts.

MISCELÁNEA

Descontadas otras sumas pequeñas, con que parece que ya se cuenta para los gastos del magno Certamen internacional, la Diputación ha roto el fuego con 20.000 pesetas, bonita cantidad para que se encabece la suscripción que al fin y al cabo no habrá más remedio que abrir, ó las cosas fían de seguir haciéndose malamente. Claro es que por ahí ha debido empezarse...

Pero ahora caigo en que esos 4.000 duros de la Diputación no son sino para los gastos que ocasione, independientemente de los Juegos, la visita de los Reyes, si quiera ésta de tal modo esté con aquellos enlazada, que sin ellos no es probable que se hubiera realizado. Mi gozo en un pozo. El dinero de la provincia se empleará en todo, menos en lo que directamente provoca ese dispendio; es decir, que quedamos lo mismo que estábamos. Y si la Diputación quiere ahora, que si querrá, asistir al Certamen, tendrá que adquirir y pagar aparte sus localidades.

Igual sucederá con el Ayuntamiento, cuando éste se decida, si al fin se decide, á hacer su correspondiente serie de transferencias, para que de ellas salga, como de retorta de alquimista, el oro municipal con que contribuir á los supradichos gastos de la susodicha visita.

Yo no sé por qué me figuro que todo eso es andarse con rodeos, y con matemáticas inútiles. Había más que haber hecho desde el principio una cuenta general de los gastos y haber abierto una suscripción, general también, que á estas horas se habría ya cubierto con exceso. Es que no se confía ahí en el patriotismo de nadie. Es que se miran ustedes unos á otros con recelo, y que no hay medio de que todos vayan á una? Pues por ese camino no se vá á ninguna parte ni se hace nada provechoso. ¡Qué lástima! ¡Volvemos la espalda á la suerte!—como dijo El Labrador hace pocos días, en un artículo en que se leía el mayor de los descorazonamientos. Reaccionen, reaccionen ustedes... Vean á unificar esa organización, en la cual sospecho que hay demasiados organizadores, y con una sola acción, fuerte é inteligente (inteligencia ya sé que les sobre), marchar á todo, lo económico y lo demás, como sobre ruedas.

Les advierto, porque yo lo veo mejor á distancia, que las miradas de toda Castilla están ahora fijas en esa ciudad nuestra, de la que se espera ver surgir una radiante hegemonía. Materiales tienen ustedes á mano. Si no edifican, no culpen luego á nadie de lo que será obra de sus propios pedacitos. Y hasta de sermón.

Tengo á la vista un recorte de El Adelantado, encabezado con este título: «Enseñanza al aire libre». Es un elogio cumplidísimo y merecido de la novedad introducida en el antiguo colegio de la muy acreditada profesora doña Catalina Hernández, cuya novedad consiste en enseñar en un jardín á sus discípulos.
[Cosa más bonita! Los manes de Rubenel le bendecirán seguramente.

RAMON BARCO
Valladolid

Correo de Madrid

Madrid, 14
Dispendio de recursos
El Gobierno no oculta ya su propósito de arbitrar todos los recursos que sean necesarios para atender á los gastos que ocasiona la continuación de las operaciones militares en el Rif.
Hablando ayer el señor ministro de Hacienda de este interesante extremo, dijo que con el crédito extraordinario de tres millones y medio de pesetas, concedido recientemente, se están pagando las atenciones que han tenido también carácter extraordinario.

Las demás obligaciones cree el ministro que podrán satisfacerse con los recursos del presupuesto ordinario, puesto que los pluses de campaña son crédito ampliable y para cartuchería se votaron dos mi-

llones de pesetas más que en anteriores presupuestos.

El ministro se negará á la concesión de nuevos créditos sin estar demostrada la necesidad del gasto y determinada su cuantía.

Le han sido entregadas notas de lo que importa cada mes el sostenimiento de una brigada en Melilla, de otra en Ceuta y de una tercera en la Península completamente dispuesta para embarcarse.

La brigada de cazadores que manda el general Pintos quedará inmediatamente dispuesta con 6.000 hombres, un grupo de Artillería de 12 piezas, 30 caballos y 230 mulos, un escuadrón de Caballería, una compañía de Telégrafos y de Administración militar.

Nuevo Consejo
Probablemente el viernes ó sábado se celebrará Consejo de ministros, bajo la presidencia del señor Rodríguez San Pedro para tratar de diversos asuntos de carácter administrativo.

Recomendando paratonia
El señor González Besada ha recomendado con todo interés á sus compañeros de Gabinete que procuren atender á las cantidades consignadas en presupuestos para todas las atenciones de sus respectivos ministerios, á fin de evitar que la liquidación de los mismos no ofrezca el resultado que se persigne.

Quiere el señor ministro de Hacienda que á todo trance la liquidación arroje un superavit, respondiendo á los cálculos hechos al confeccionarse los presupuestos.

Atendiendo á las indicaciones del señor González Besada, en todos los ministerios se procura no rebasar las cifras consignadas, y en el de Marina, donde algunos servicios están dotados, insuficientemente, se ha reaneto por el general Ferrándiz que sean licenciados 160 individuos de Arsenales, dejando solamente las dotaciones de los barcos de la escuadra.

Para hacer mayores economías se procura que nuestros barcos de guerra naveguen lo menos posible.

Entierro de un periodista
A las cinco de la tarde se ha verificado el entierro del ilustre periodista señor Bolanos, asistiendo al acto numerosas personas, entre las cuales figuraban muchos significados carlistas.

Para Melilla
Dícese que uno de estos días saldrá con destino á Melilla una batería Schneider del último modelo.

Algunos oficiales de artillería están haciendo prácticas con estas piezas para perfeccionarse en su manejo.

Noticia triste
Ha fallecido en Tànger la señora madre del señor Ruiz, que en calidad de intérprete acompaña á la embajada marroquí.

Ayer le comunicó tan triste noticia el cónsul de Larache señor Zugasti. Todo el personal de la Embajada ha expresado su sentimiento á su intérprete con palabras de efecto y anoche se abstuvo de salir del Hotel para manifestar así la parte que tomaban en el duelo del señor Ruiz.

El día de hoy
Durante la mañana no han salido los moros de su residencia.

Esta tarde, en coches y automóviles, recorrieron Madrid, visitando algunas curiosidades de la corte y esta noche asistirán á la función del Cinefón, cuya empresa les ha invitado al espectáculo.

En el ministerio de Estado
Continúa la traducción y estudio de la Nota presentada por la Embajada, y probablemente mañana se celebrará la segunda conferencia diplomática.

Visita de los moros
Para el viernes próximo está anunciada la visita que al campamento de Carabanchel van á hacer los individuos que componen la Embajada marroquí.

Como recordarán nuestros lectores, es éste un número del programa con que se acordó obsequiarlos.

Visita á un hospital
La visita que hicieron ayer algunos moros al Hospital de Carabanchel, tuvo por objeto acompañar al joven marroquí Sid Alimad-Zmtiar, hijo de uno de los consejeros de la Embajada, para que los facultativos militares le reconocieran y curaran una osteítis que padece en la pierna izquierda.

En el gabinete radiográfico se tomó una fotografía de la pierna izquierda con los rayos X, y dentro de unos días se le practicará la oportuna operación quirúrgica.

Los médicos y oficiales que tienen á su cargo el Hospital obsequiarán á los moros con pastas y licores.

DE POSITOS

Préviamente informada por la sección provincial, ha sido elevada al delegado regio, instancia de los administradores del Pósito de Pelayos, en solicitud de que le

sea condonada la multa de 50 pesetas que le fué impuesta por haber precedido al reparto de los fondos sin la debida autorización.

Se ha remitido á la Superioridad, con el correspondiente informe, el expediente instruido por el Ayuntamiento de Aldatejada, para la enajenación de una panera perteneciente al Pósito, de aquella localidad.

Con esta fecha se ha remitido al alcalde de Villaseco de los Reyes, los nombramientos para las personas que han de asistir á la subasta de la panera, propiedad del Pósito de aquel pueblo.

Ha sido ingresada en la sucursal del Banco, la multa de 50 pesetas que se le impuso al alcalde y secretario de Colmenar por faltas en el servicio del ramo.

Copla del día

Bajo los ojos del puente
nacido esa niña. Dios mío!
¡No morirá en la corriente
el que nace junto al río!

DE MOMENTO

El veraneo de Galdós
Hacia ya algún tiempo que no veía á don Benito, y acabo de venir de verle.

Cuando llamé á la puerta del hermoso, si bien sencillo piso, que habita en el paseo de Alberto Aguilera, salió su criado Victoriano, le pregunté si estaba en casa el maestro, y me dijo que hacia un momento que se acababa de marchar. «Si se acuerda usted», añadió Victoriano, «le encuentro todavía aquí». No bien había terminado de decir estas palabras el terrible Victoriano, cuando don Benito, que, sin duda, no había oído desde su despacho, salió á la puerta de éste, y, con un humorismo delicioso, que dejó á Victoriano desconcertado, me dijo: «Pase, amigo; estoy aquí; no me he marchado».

Pase en efecto, al despacho del gran novelista, que andaba de prisa, pues esta misma tarde dejas á Madrid, y se vá á Santander. Si me descuido, lo que me ocurre es que no le encuentro en casa. Poco tardamos en salir de ella Galdós, su secretario Pablo Nogués y un servidor de ustedes; pero, antes de salir, me firmó el escritor insertando una postal para una señorita cubana que quiere tener las firmas de algunos de nuestros grandes hombres. No esperaba Galdós que yo le llevara postales, sino temas que yo le fuera á intervenir, y lo temía, no solo á causa de sus prisas, sino á causa, sobre todo, de que demasiado frito lo tienen los republicanos trayéndole y llevándole para menesteres políticos. En cuanto un periodista llega á Galdós, ya teme éste que le vaya con intervenciones. Yo hice mi debut reporteril, á mi modo, preguntando, entre otros, al autor de Prim, sobre el avance de la democracia en España durante el año pasado, información que fue aquel día el gran acontecimiento político en todo el país. Y de esas cosas no he vuelto á preguntarle, ni volveré hasta que se me ocurra otra de tanto interés como aquella. Sino fuera porque tengo que justificar el título de estas cuartillas, me metería en harina sobre el Galdós político y el literato, haciendo ver que, al maestro, á pesar de lo que usan y abusan de él los que le toman por bandera, la política le importa poco, y menús la democracia entendida como la entienden los que aquí se llaman demócratas. A la democracia, tal y como Galdós la entiende, y como la entiendo yo también, iría él, si fuera posible,—dentro de como estamos,—y con mi compañía podría contar,—por el camino de la dictadura.

Las ideas se enredan como las cerezas,—decía Schopenhauer,—pero bastó de enredo, porque, sino, el veraneo del maestro vá á incomodarse.

Pues bien, esta tarde sale para Santander don Benito, este soberano ingenio, este mimado dilectísimo de la fecundidad, y del acierto. Este hombre, que cuando ahora 60 años, es un muchacho por el espíritu, que no pierde, antes parece que gana cada día, en juventud. Su último libro, La España Trágica, es buena prueba de ello. Galdós se vá de veraneo; pero, como es esencialmente trabajador, armonizará el

veraneo con el producir, y escribirá en estos meses una nueva novela.

En una casa de Santander tiene el maestro su biblioteca, que es monumental, y, según me ha dicho hace tiempo, tiene una colección riquísima de documentos, y de cuantas cartas y papeles curiosos le han enviado de treinta y tantos años á esta parte.

Doy ya fin á esta digresión encaminada á lo siguiente: á que sepan los amantes de las bellas letras que pronto podrán leer un nuevo libro de don Benito, á quien no hay calores ni fríos capaces de embotarle el genio, ni los ánimos de trabajo.

Modesto Pérez.
Madrid Julio 909.

Enseñanza al aire libre

La señora doña Catalina Hernández es una profesora particular cuyos méritos son bien conocidos. Desde hace muchos años dirige en nuestra ciudad un acreditado colegio por donde han pasado muchas de las señoritas salmantinas cuya belleza y cuya gracia alabamos todos y cuya inteligencia y espíritu fueron cultivados en la infancia, únicamente por aquella humilde profesora que en la oscuridad y en el recinto de su escuela, preparaba las niñas para ser mujeres.

La paciente maestra, ayudada eficazmente por otra no menos meritísima y con cuya ayuda no puede ya contar por su desgracia; la solitaria profesora ha ensayado todos los métodos y procedimientos imaginables y puesto en moda por la pedagogía para ver de conseguir el mayor fruto de su labor y el más feliz resultado en el trabajo de la enseñanza.

Instalado ahora el colegio en un amplio edificio, que siendo conocido con un trágico mote «La casa de las Muertes», ha sido transformado y convertido en un local apropiado para el caso y con las mejores condiciones de capacidad y de higiene, el procedimiento de la enseñanza al aire libre, utilizando para ello los amplios jardines de la casa que hace poco tiempo no eran más que unos corrales tan grandes como destaralados.

En aquellos jardines donde las niñas pasan la mayor parte del día, se dan todas las clases desde que el buen tiempo lo permite y sin miedo al sol contra el cual protege á las niñas la sombra de los copudos árboles. Y allí las pequeñas alumnas aprenden la gramática y la aritmética, la historia sagrada y el catecismo mirando al sol y contemplando las pasajeras nubes, las flores y las mariposas y dialogando como los pájaros. Y yo no sé muy bien si aprenderán la regla de tres y todos los nombres de los reyes de Judá, probablemente mejor que en otras partes; pero de lo que sí estoy seguro es de que su organismo no se empobrecerá ni enfermará y de que las niñas no pierden la frescura y la alegría propia de sus pocos años.

Para la enseñanza de la caligrafía y otras asignaturas, las alumnas tienen que penetrar en las clases cerradas; pero bien pronto vuelven al jardín de donde ellas no quisieran salir aunque tuvieran que renunciar á comprender los misterios de la ciencia de los Torios, Utracaes y Villaciergos.

Las niñas dan también al aire libre la clase de labores, siendo de admirar los primores que realizan trabajando entre los obónibus y los rosales.

Menudas niñas hemos visto que han hecho allí encaje de bolillos digno de las manos de cualquier almagreño experto.

Con fundado motivo la laboriosa maestra muéstrase satisfecha del ensayo que viene realizando. A las enhorabuena que ha recibido, uno yo la mía, contento yo también de haber visto practicado en un colegio de señoritas un procedimiento cuyas ventajas recomiendan los libros que tantas veces he leído.

M. S.

Crónicas Ledesminas

Ledesma, 13 Julio.

Fiesta religiosa

Con asistencia de un número considerable de fieles, se está celebrando en nuestra Iglesia Mayor la novena á la virgen del Carmen, cuya fiesta será el próximo domingo.

Exámenes

Por la Junta local de Instrucción se practican los exámenes á los alumnos de nuestras escuelas públicas, llamando la atención que no asista el digno párroco de Santa María la Mayor como vocal de aquella.

Verbena apócrifa

El domingo último, de diez á once de la noche, tuvo lugar un baile en nuestra Plaza Mayor, al que nuestros vecinos daban el nombre de verbena, sin duda porque tocaba la banda municipal.

Se conoce que nuestras domésticas se sienten dispuestas á inaugurar una serie de bailes en todos los barrios de la villa, parecidos á los que celebran desde el 17 de Enero á la semana de Carnestolendas. Por mí que dancen pero que no lo llamen verbena porque eso es faltar... á la Academia.

Forasteros

Se encuentran entre nosotros la familia de don Rafael Beato Sala y con ella su hermano don Isidro.

En el Convento de Carmelitas

También en la iglesia del convento de MM. Carmelitas se está verificando la novena á la virgen del Carmen.

Allí tendrá lugar el día 16 la fiesta, con comunión general á primera hora de la mañana, y misa solemne después, en la que predicará el R. P. Cepa de la Compañía de Jesús.

Seguro es que en aquéll día la pequeña Iglesia se verá, como de costumbre, llena de fieles.

Telegramas de la mañana

Traslado de un cadáver

De Cabezón de la Sal ha sido trasladado á Medina del Campo el cadáver embalsamado de don Rafael Giraldo. Velaban el féretro los señores Fernandez de Ledesma, Molón y Gutiérrez, parientes todos del finado.

El doctor Gutiérrez, marqués de San Diego, padre político del señor Giraldo, recibió la noticia de la muerte de éste en Medina.

Estando en compañía de la infanta Isabel, inmediatamente salió para Cabezón.

Terrible incendio

BARCELONA. Esta madrugada estalló violento incendio en la fábrica de harinas de Toderá. No ocurrieron desgracias.

El fuego se comunicó á una alfarería próxima, en cuyo almacén había 4.000 haces de leña.

Los desperfectos en las casas colindantes han sido de consideración. Las pérdidas se calculan en 12.000 pesetas.

El fuego tardó más de doce horas en extinguirse.

Congreso pedagógico

VALENCIA. A las diez de la mañana ha comenzado la sesión del Congreso pedagógico nacional. El ponente, señor Alegre, leyó la memoria sobre el tema relativo á locales para escuelas, presentando cuatro conclusiones.

Consumieron turnos en la discusión, los señores Palencia, Sauz, Cervera y Martínez Martí.

El señor Palencia protestó de un artículo publicado en El Mercantil Valenciano, en el que se afirmaba que España carecía de maestros y escuelas.

El señor Rodao explicó después el tema: El sentimiento de solidaridad entre maestros y discípulos, pronunciando un brillante discurso y elogió la creación de las fiestas escolares.

Noticias de Melilla

Ayer llegó al puerto el «Montevideo» y algunas horas más tarde el «Buenos Aires» conduciendo refuerzos que se enviaron desde Barcelona.

Ni las tropas ni el material han podido desembarcarse por el fuerte temporal que reina. El general Marinas ha estado en el Atalayon inspeccionando las obras hechas para fortificarlo.

Llegó hasta las avanzadas.

Algunos barcos han tenido que refugiarse en Alhucemas por miedo al temporal.

¿Dimite Ossorio?

Con gran insistencia ha circulado el rumor de haber presentado su dimisión el gobernador civil de Barcelona señor Ossorio y Gallardo. Se relaciona este hecho con los disgustos habidos entre magistrados y gobernador á consecuencia de la vieta del proceso de Hostafranchs.

Viaje del Rey

Dicen de La Granja: Probablemente mañana marchará en automóvil el rey á tomar el sudexpreso en El Escorial ó en Medina del Campo, para San Sebastian. Desde el mismo tren se encaminará al puerto de la capital donostiarra, con objeto de tomar parte en las regatas, en las que se disputará la copa que lleva su nombre.

Los Juegos Florales

La reunión de ayer.—Un donativo.—Una negativa.—Un pesame.—Trabajo artístico.—Discusión de pre-supuestos.

La reunión celebrada ayer por la organizadora, fué tan interesante y tan larga, que duró cerca de tres horas; la presidió el señor Maldonado y asistieron los señores Iscar, Barrio, Vargas, Núñez, Prieto, Píñola, Vázquez, Rubio, Bartolomé, G. Domingo, Marcos Martín, Casas y Valencia.

Aprobada el acta de la anterior, el señor González Domingo hizo entrega del donativo del diputado por Béjar señor Oteros que envió 250 pesetas con destino a premios. Acordóse darle las gracias.

Leyóse una carta del señor Obispo de Zamora dirigida al de Salamanca en la que aquél expresaba su sentimiento por no haber podido conseguir que el cabildo de aquella Santa Catedral ceda los tapices que posee y que se habían solicitado.

No obstante esta negativa, acordóse insistir en la petición.

A propuesta del señor Barrio, fué enviado al gobernador civil, señor Zapata, miembro de la junta, un telegrama de pésame por la desgracia que le aflige.

El señor Cardenal presentó el boceto de los diplomas hecho por su hermano político señor Lerchundi, a ruego de la Junta y que es un trabajo artístico de gran mérito y de gusto y estilo modernista.

Leyóse luego el presupuesto de gastos formulado por la comisión económica, y confeccionado por los señores Cardenal, Iscar y Prieto miembros de la misma, y que contiene cifras mucho más elevadas que el primero.

Sobre este punto se entabló una larga discusión, en que intervinieron casi todos los presentes, aplazándose la resolución del asunto hasta la sesión próxima, que se celebrará mañana en vista de la diversidad de criterios y de la importancia de la materia.

Dicha sesión tendrá lugar a las cinco de la tarde.

Desde Béjar

(De nuestro corresponsal)

Excursión frustrada

La proyectada por el señor Unamuno a la laguna de Gredos en compañía de los señores Castro y Vázquez, no pudo verificarse porque al llegar a Barco de Avila el Rector de la Universidad recibió un telegrama que le obligó a volver a Salamanca.

Antes de regresar, el señor Unamuno fué a Bohoyo para saludar a la familia del señor Castro, y al volver de dicho punto, el coche en que hacia su viaje, volcó en las inmediaciones del Barco.

Por fortuna, ni el señor Unamuno ni el señor Castro (don Manuel) y una hija de este que iban en el carruaje sufrieron novedad alguna, pudiendo el señor Unamuno venir a caballo hasta Béjar, donde tomó el tren para esa.

Ignoro si los señores Vázquez y Castro habrán subido a Gredos.

Un telegrama

El gobernador interino don Ignacio Guape, recibió ayer del capitán general de la primera región, el siguiente telegrama urgente:

Capitán general a gobernador.

Dispuesto por Real orden esta fecha la movilización primera brigada cazadores, ruego ordene telegraficamente a los alcaldes de su provincia activen incorporación de soldados situación de licencia y reserva activa que sean llamados por los jefes batallones Madrid, Barbastro, Figueras, Arapiles, Navas, Llerena, así como los que llaman segundo regimiento mixto de ingenieros y primera comandancia administración militar autorizando las listas embarque para que se incorporen camino más corto a sus Cuorpos; ruego también de publicidad éste.

El gobernador ha teleografiado a los alcaldes, anunciándoles la orden.

LIBRO UTIL

Bien puede calificarse así el que recientemente ha publicado el inteligente empleado de nuestra Diputación provincial don Leopoldo Carbajosa Mancebo, y cuya aparición anunciábamos hace ya tiempo a nuestros lectores.

El libro lleva por título Manual práctico y esto basta para dar a conocer su objeto.

Está dividido en tres partes, una teórica, otra práctica y otra que se refiere a variedad de conocimientos útiles para el desempeño de la misión encomendada a los tenedores de libros.

La obra está dedicada principalmente a los aspirantes a la carrera de comercio, siendo además muy conveniente para las escuelas públicas, Artes e Industrias y de

adultos, así como para las oficinas y clases sociales en general.

La obra está escrita con claridad y sencillez pues todas sus enseñanzas y lecciones son fácilmente comprensibles expresando a la vez la razón ó el por qué de cada operación.

El señor Carbajosa que tiene dadas multitud de pruebas de su justificación y de su inteligencia y laboriosidad como empleado, revela en esta obra la variedad de sus conocimientos y sus aptitudes pedagógicas para la enseñanza.

Por eso no dudamos en recomendar la obra a todos cuantos quieran aprender.

PERSONALES

Ha ascendido en su carrera, el ingeniero jefe de Caminos, Canales y Puertos, don José Nogal-s, persona muy estimada en esta ciudad.

Señale enhorabuena. —Se encuentra enferma, aunque por fortuna no de gravedad, la hija de nuestro querido amigo don Luis Maldonado.

Celebraremos su pronto y total restablecimiento.

—Le ha sido concedida la Cruz de la Real y militar orden de San Hermenegildo, a nuestro buen amigo, el capitán del regimiento de Albuera, don Daniel Cáceres y Ponce de León.

Reciba nuestra felicitación.

Han regresado:

De Valladolid, con su distinguida señora, nuestro particular amigo, el catedrático de esta Universidad, don Timoteo Muñoz Orea.

—De Retortillo, el dueño del café Suizo don Vicente González y su familia.

—De Valladolid, la bella señorita Luisa Samaniego.

Han salido:

Para el Campo, doña Dolores Reina y su sobrina, acompañadas de las bellas señoritas María y Remedios Hortal.

—Para Zamora, la señorita Isabel Petit.

—Para Buenabarras, don Andrés Sánchez.

—Para Topas, doña Magdalena Navas.

—Para Rodasvejas, con su familia, don Emilio García.

—Para Arcediano, don Tomás Marcos Bermejo.

—Para el Norte, don Pedro Pascual Monariz.

UNA QUEJA

Sr. Director de EL CASTELLANO.

Mucho agradeceríamos a usted la inserción de las adjuntas líneas y por ello le quedarán agradecidos sus servidores, Jesús Peña, Miguel Perianez, Vicente Pereda. (Siguen las firmas).

Recientemente constituido el nuevo Ayuntamiento que tanto bueno puede hacer para el mejoramiento de la ciudad, a él recurren en demanda de protección, ya que no de Justicia, los vecinos del ya populoso barrio del Paseo del Rollo, por el estado indelicado en que se encuentran, pues crean los firmantes que contribuyendo como los demás vecinos al sostenimiento de las cargas municipales, han de tener derecho a disfrutar de los mismos beneficios.

Para salirse de agua, y no habrá que encomiar su necesidad en todos los usos de la vida, se necesita un sirviente para acarrearla, dada la gran distancia a que se halla la fuente más próxima; dándose la particularidad de que, siendo el paseo más sano, y por lo tanto el más preferido, or todas las clases sociales, los vecinos, que tanto trabajo les cuesta proveerse de tan esencial elemento, se ven asediados por grandes y pequeños en demanda de un vaso de agua.

Además, y aún desconociendo hasta qué punto puede admitir el Reglamento de Sanidad las fabricas y depósitos de primeras materias para la confección de los abonos químicos en el interior de las poblaciones; pero es que los vecinos han de optar, ó por el cierre de las viviendas a cal y canto ó tener que sufrir día y noche los desagradables perfumes emanados de la fabrica de los señores Ramirez y Compañía.

Esto sin contar con otro depósito de dichas materias, enclavado en el mismo barrio en una de las varias casas que allí posee don Prudencio Santos, que también huele y no a rosas.

Dense un paseo por allí nuestras autoridades para apreciar en cuanto vale la queja que con todos los respetos debidos se formula.

No sabemos qué suerte correrá la queja formulada por los amables comunicantes; pero para que vayan haciendo boca como aperitivo, les diremos que en estas mismas columnas, y por nuestra cuenta, hemos producido repetidas quejas sobre insuficiencia de medidas higiénicas en el paseo del Rollo y maldito el caso que se nos ha hecho.

Posible es que que a ellos, por ser más en número y más directamente interesados les atiendan mejor. Pero por si acaso esperen sentados para mayor comodidad.

LOCALES

Cumpliendo la ley, se ha pasado el oportuno parte al gobierno, de los accidentes del trabajo sufridos por los obreros Laureano Recio y Luis Esteban.

Se ha ordenado a los alcaldes de La Alberca y Santiz, que el anuncio de las vacantes de farmacéutico, se ajusten a las prescripciones de la instrucción de Sanidad para poderse publicar en el «Boletín Oficial».

El clima

Observaciones meteorológicas Tomadas a las 7 y 10 de la mañana.

Table with 2 columns: Observación and Valor. Includes: Presión barométrica (696.59), Temperatura máxima al sol (38.5), Temperatura máxima a la sombra (27.2), Temperatura mínima (11.0), Viento E (1), Despejado, Tiempo variable.

Registro civil

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho las siguientes inscripciones: Nacimientos: Juan García Mellado, Juan García Guerras y Luisa Gómez Hernández. Defunciones: Pablo Ferrero Fraile, Feliciano Velasco García y Pablo González Ríos.

Nuevo almacén

Materiales de construcción de todas clases. Venta por mayor y menor de cales, yeso, cementos, tejas, ladrillos, baldosines, tubos de gres, barro, cemento, mosaicos hidráulicos y azulejos. Plaza Mayor 38, Salamanca.

Las embenetas médicas recomiendan el uso de las legítimas aguas de Vichy-Etat, de fama universal. Para tener completa garantía de autenticidad, pidáse: Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Celestins (vias urarias), Vichy-Grande Grille (hígado). El embotellamiento se efectúa en los mismos manantiales bajo la inspección de un delegado del Estado. No farse de intrusiones, propágate con falsas denominaciones de Vichy, de aguas cuyos manantiales no existen en Vichy. Exíjase Vichy-Etat.

LA REVOLTOSA-Zapatería

La casa mejor surtida y la más barata.—Precios sin competencia.—Grandes novedades de temporada.

LA REVOLTOSA.—Escalera de Pinto 1 y 3 Salamanca

Varios jóvenes de buen humor, han organizado un baile de confianza, que se celebrará en el salón de la calle de la Asadería, el próximo domingo día 18.

Ayer tarde celebró sesión, en el gobierno civil, la Junta provincial de Instrucción pública.

Pérdida

Del Prado de Panaderos, a la calle de Pérez Pujol, se ha extraviado un cinturón de caballero. SE REGALARÁ ESTE y gratificará además, con solo devolver unos lentes, que en el monedero iban. Plaza de la Libertad número 10.

Academias de San Ildefonso

Juan del Rey, 8, Salamanca. Doce matriculas de honor y veintiseis sobresalientes. (Véanse los nombres en la tercera plana).

En los primeros días del próximo mes de Agosto se celebrará en Santiago una asamblea de la prensa de provincias, que revestirá gran importancia.

En breve se publicará una Real orden disponiendo que los sargentos aprobados en los últimos exámenes y que no consiguieron el ascenso por no haberles llegado el número de vacantes, no tengan que repetir el examen y que cubran las vacantes que ocurran en proporción reglamentaria.

Manufactura de sellos de caucho vulcanizado, de caucho metalizado y de celuloide. Patente núm. 42.727

J. MARTINEZ ANDREU, MADRID. Despacho: Fuencarral, 44.—Oficinas y Talleres: Lugo 12

La casa más importante de su artículo en España, la sola que garantiza su trabajo y la única que presenta novedades.

Los nuevos sellos de celuloide patentados son los mejores, más bonitos, duraderos, los que mejor estampan y los más económicos.

Ocasión de ganar dinero!

Se solicitan representantes y agentes en Salamanca y su provincia. 3-5

Se vende un hermoso piano vertical casi nuevo, marca GUARRO. Para tratar con su dueño, Zamora 5, Salamanca. 12-15

Subasta

El día 18 del corriente mes y hora de las doce, se venderán en pública subasta, en la Notaría del doctor Prada, Zamora 26, dos prados, tres tierras y una huerta con agünería y alameda situados en término de Cabrerizos, la casa número 39 y las paneras números 35 y 37 del paseo de la Gloria de esta ciudad de Salamanca. Las proposiciones pueden hacerse al todo de los bienes dichos ó a cualquiera de ellos. Tanto los títulos de propiedad como el pliego de condiciones, se hallan de manifiesto en dicha Notaría.

Café-Restaurant y Cervecería—NOVELTY

Almuerzo, 4 pesetas.—Comida, 5.

Se sirven banquetes, bodas y lanchas.

Se anuncian las vacantes de farmacéutico titular y secretario del Ayuntamiento de Montemayor.

Con arreglo a lo que preceptúa la Real Orden de 31 de Octubre del 82, se ha consultado al ministro de la Gobernación sobre la apertura de la plaza de Toros en construcción en Vitigudino.

Se anuncia vacante, para proveerla en propiedad, la plaza de médico titular de Arroyomuerto.

Se ha dictado una Real orden por el ministerio de la Gobernación, denegando la pretensión del médico director del balneario de Retortillo que solicita la ampliación de la temporada oficial.

Recaudación de consumos

La recaudación del impuesto de consumos produjo en los distintos felatos de la ciudad el resultado siguiente durante el día de ayer:

Table with 2 columns: Felato and Pesetas. Includes: Felato de la Estación (249.17), Felato del Rollo (101.28), Felato de la Puerta Zamora (51.33), Felato de C. Ledesma (42.81), Felato del Paete (328.08), Matadero (549.77), Total (1322.44).

GABINETE ODONTOLÓGICO

DE Matías Ludeña

Especialista en enfermedades de la boca y Dentaduras artificiales. Plaza Mayor núm. 15 principal

Plaza de Toros de Gijuelo

El día 18 del corriente, y hora de las once de su mañana, se subastarán los caballos de picar en las dos corridas que se han de celebrar en dicha plaza los días 15 de Agosto próximo y feria de Septiembre, así como la venta de las carnes de los toros. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en el café de don Alvaro Herrero, donde se celebrará la subasta.

Libro útil

Manual práctico e indispensable a los que se dedican al comercio e industria; de utilidad y conveniencia para las escuelas de primera enseñanza y de adultos; oficinas y clases sociales en general.

Comprende: Teneduría de libros, por partida doble aplicada al comercio y a otros negocios ó empresas; caligrafía; problemas aritmético-mercantiles; documentación; correspondencia y ortografía.

Se halla de venta en las librerías de los señores Núñez, Cuesta y Calón, al precio de 3 pesetas, y su autor, don Leopoldo Carbajosa, oficial de la Diputación provincial de Salamanca, lo remite certificado enviando 3,50 pesetas en libranza, carta orden ó sobre monedero.

TELEGRAMAS

En obsequio de la infanta

El día 15 se esperaba en Gijón la infanta doña Isabe.

Preparan para obsequiarla una velada en el teatro de Jovellanos en que se interpretarán obras españolas y se ejecutarán música y bailes del país.

Inauguración de un asilo

VALENCIA.—En el pueblo de Burjassot se ha inaugurado el asilo de la Lactancia, que se fundó con el legado de doña María Marzo, servido por religiosas de la Comunidad de Siervas de María.

Con motivo de la inauguración se han celebrado muy solemnes funciones religiosas.

Los europeos en peligro

LONDRES.—The Daily Telegraph publica un importante telegrama de su corresponsal en Teheran participando que el Shih ha amenazado con sitiar a la capital, en vista de que la insurrección continúa en las calles.

Añade el corresponsal que Si Pahdar ha respondido al embajador inglés de garantizar las vidas y haciendas de los europeos.

Lo de Bolivia

BUENOS AIRES.—Los telegramas de La Paz dicen que la situación ha mejorado allí algo y que la opinión sensata tiene el natural temor a una guerra con la Argentina.

Sin embargo, las manifestaciones públicas continúan en las calles de la capital boliviana.

La esposa del ministro argentino, para liberar su persecución de las turbas, ha tenido que buscar refugio en el cuartel de Artillería, acogiéndose al amparo de la fuerza pública.

La impresión general es que de un momento a otro, el Gobierno argentino dispondrá la retirada de su ministro en Bolivia.

Contra los toros

BARCELONA.—Para el domingo, como anticipé, está anunciada una manifestación de protesta contra las corridas de toros.

Varios aficionados proyectan celebrar una manifestación a la salida de la corrida, que recorrerá la Barceloneta, cuya barrida se ha distinguido siempre por su afición a los toros.

La Guerrero y Mendoza

COLON.—El personal y el material de la compañía española María Guerrero-Fernando Díaz de Mendoza, acaba de embarcar a bordo del Manuel Calvo, de la Transatlántica española, que ha zarpado con rumbo a Barcelona y escalas.

Llegará a su destino del 6 al 7 de Agosto. La misión de la embajada

Según El Correo, no es la evacuación de Cabo de Agus y la Restinga la pretensión principal que la embajada ha traído a Madrid, y añade el colega:

«Muley Hafid no puede atender a nada por falta de dinero. Creyendo encontrarlo entre los franceses, envió al Mokri a París, y para auxiliar a éste en estos trabajos envía ahora entre nosotros a Ben-Muaz, al objeto de que el empréstito que con tanto empeño pide, y que ya no puede obtener en el braco del Estado de Marruecos, por haber éste agotado su capital, a consecuencia de no recibir la devolución de las cantidades que ha ido entregando al Majzen, se asocie el capital español, conforme hizo anteriormente con Abd-el-Aziz.»

El espada Machaquito

Ayer embarcó en Palma de Mallorca para la Península, el Machaquito. Quéjase de grandes dolores en la pierna harida y su temer que hasta dentro de dos meses no pueda volver a torrear.

Infanta en Benavente

Ha llegado a Benavente la infanta doña Isabel.

Las autoridades la recibieron a la entrada de la villa y el pueblo la aclamó con entusiasmo.

Acompañan a la infanta la duquesa de Nájera y el señor Cosío.

Entrega de arsenal

Ayer se ha hecho entrega a la casa Vickers del arsenal del Ferrol.

La nueva casa relevará del trabajo a los obreros que han cumplido la edad reglamentaria abonándoles medio jornal.

Nuevo Canciller

El Kaiser ha nombrado Canciller del imperio en sustitución de Bülow al ministro señor Bethmann Hollweg.

A Bülow se le ha concedido la condecoración del Águila Negra y el Kaiser le ha enviado un expresivo autógrafo.

Revista de tropas

Para solemnizar el 14 de Julio en París, el presidente de la República Mr. Fallieres, revisó ayer las tropas en Longchamps.

Conferencia telegráfica

(De nuestro corresponsal señor Hódar)

MADRID, 15 JULIO

El señor Dato se propone organizar un Congreso de parlamentarios, que se celebrará en Cádiz el año 1910, para conmemorar el centenario de aquellas famosas cortes.

En el concurso abierto para proveer las plazas de inspectores de seguros se le ha adjudicado el número uno a un sobrino del señor Maura.

El hecho está siendo muy comentado. Asegúrase que el asunto se llevará a las Cortes.

Están llegando los reservistas que se incorporan a la primera brigada que en breve marchará a Melilla.

Los moros de la embajada circulan separadamente por las calles, mostrando así menos desconfianza que en los pasados días.

Dícese que el ministro de Estado no esperará en Madrid la terminación de las negociaciones de la Embajada marroquí.

Esto, y la ausencia del señor Maura, revelan el desdén con que el Gobierno mira el asunto.

En los pinares próximos a Chiclana se ha declarado un violento incendio.

Las pérdidas son enormes.

Dicen de Buenos Aires que ante las explicaciones dadas por Bolivia, el conflicto parece solucionado.

En La Paz se han calmado los ánimos y no han vuelto a producirse alborotos.

La huelga de los tranvías de Oporto está a punto de solucionarse.

El desembarco de las tropas en Melilla principió anoche, haciéndose pensosamente a consecuencia de la marejada.

Por esta razón se suspendió para continuarla hoy.

El general Marinas ha revisado a las tropas expedicionarias ya desembarcadas.

La Prensa de Berlín elogia al sucesor en el cancillerato, de Bülow, y afirma que éste se retirará de la política.

Todo el mundo extraña de que se continúe ignorando lo que ocurre en Fez, después de lo que se dijo ayer.

Anoche se embarcaron en Barcelona y en el vapor «Cataluña» con rumbo a Melilla, los reservistas rezagados.

Hoy comenzará el embarque de la tercera expedición.

Ha llegado a San Sebastián el Rey don Alfonso.

Hoy presenciará las regatas que han de celebrarse.

La infanta doña Isabel ha llegado a Gijón.

SALAMANCA

IMP. Almaraz y Comp.—Zamora, 19

Bolsa de Madrid

Table with market data including 'Cierre del día 14', 'Deuda interior', 'Amortizable 5 por 100', 'Banco de España', 'Tabacos', and 'Cambios'.

Mercados y precios

Text detailing market prices for 'Valladolid (15-13,24)', 'Almacenes del Canal', 'Almacenes del Arco del Ladrillo', 'Medina del Campo', and 'Riosoco'.

Text detailing market prices for 'SALAMANCA', 'SOBRE WAGON SALAMANCA', 'HARINAS', and 'RESIDUOS'.

Text detailing train schedules under 'Itinerario de trenes', 'Medina a Salamanca', and 'Linea del Oeste'.

Text detailing train schedules for 'Salamanca a la Frontera de Portugal' and 'SERVICIO DE COCHES'.

Text regarding 'Sobresalientes y matriculas de honor que han obtenido los alumnos de esta academia'.

Baños de Retortillo

Text describing 'Baños de Retortillo' and 'Academia de San Ildefonso'.

Anuncios

Advertisement for 'UN REGALO AL PUBLICO' and 'ATENCIONI Novisimo-Novisimo-Novisimo'.

Advertisement for 'MUY BARATO EL CAPRICHO' and 'BALNEARIO DE FUENTE NUEVA DE VERIN'.

Advertisement for 'VENÉREO. SÍFILIS, ANEMIA' and 'COSTANZI'.

Advertisement for 'Droguería Moderna' and 'Francisco Pérez Entisne'.

Advertisement for 'Jabón de sales de La Toja' and 'Emulsión y Jarabe THRILLO'.

Advertisement for 'NUEVOS TALLERES DE CARPINTERÍA MECÁNICA Y TRABAJOS EN CEMENTO'.

Advertisement for 'Enciclopedia Universal ilustrada Europea-Americana'.

Long article titled 'LOS MOHICANOS DE PARÍS' with multiple paragraphs of text.

Advertisement for 'VENÉREO. SÍFILIS, ANEMIA' and 'COSTANZI' with detailed medical information.

**MANUEL CARDENAS**  
San Pablo 15, Salamanca.

**SILLAS Y GUARNICIONES**  
Artículos de viaje, armas y efectos de caz  
— y efectos de caz  
— Cartuchería y Pólvoras —

San Pablo, 15, Salamanca

Monturas y Bidas de todas clases; Bocados, Estribos, Espuelas, Ynstas y Látigos.  
Gran surtido en Cepillera Gamuza, Esponjas, Plumeros y Botones.  
Maletas de todas clases desde 3 pesetas en adelante. Sacos, Cabas, Portapiés, Portamantas y Almohadas de goma.

Reclamos de todas clases y bocinas para cazas.  
Siempre hecho un gran surtido.  
Escopetas para caza de las mejores marcas Nacionales, Revolvers y Pistolas de todas clases y precios.  
Máquinas para cargar y rebordar.  
Accesorios para la limpieza y conservación de toda clase de armas.

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES

Especialidad en cartuchería  
— cargada para caza  
— Perdigones y Pólvora de Caza y Mina. — Cartuchería para toda clase de Pistolas y Revolvers.

**CALZADO DE GOMA**  
MARCA "BOSTON". — Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro. Chanclo de caballero, 6.75 pesetas. Id. de señora, 5.50 idem. Id. de niño, 4.75 idem.  
Es el chanclo más elegante y duradero. Botas altas todas de goma, desde 25 pesetas par.  
Se compone todo el calzado de goma comprado en esta casa.

Marca legítima  
Premiada en varias Exposiciones

CASA FUNDADA EN 1775  
SAN PABLO, 15 — SALAMANCA

**SANATORIO QUIRURGICO DEL DOCTOR MADRAZO**  
— SANTANDER —

En este Centro se trata todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este Establecimiento para disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los precios siguientes: primera, VEINTE pesetas; segunda, DIEZ pesetas; tercera, CINCO pesetas diarias, independientemente de la operación. Su numerosa estadística (4.220 operaciones) garantiza los resultados cada día más brillantes que en él se obtienen.

Notas.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia o por algún sirviente. Las consultas se dirigen al Director que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por ceantos antecedentes se pidan.

El pago de cuantos servicios se presten por el personal facultativo y de las estancias todas en el establecimiento, se realizará precisamente en la administración del Sanatorio en la ciudad de Santander.

LOS MOHICANOS DE PARÍS

—Estamos solos amigo mío; podéis hablar.

Antes de proseguir, el señor Gerardo, volviéndose al religioso, le dijo:

—Sabéis lo que tenía que decirme vuestro padre?

—Señor, nada sé, contestó fray Domingo. Cuando mi padre salió de Francia, yo estaba en el seminario, y no tuvo tiempo de despedirse de mí. Posteriormente he recibido una carta suya fechada en Lahore, pero aquella carta no tenía más objeto que tranquilizarme acerca del estado de su salud y enviarme una cantidad que mi padre creía que me hacía falta.

—Es este caso, replicó el moribundo, ¡voy a deciros cuáles eran los proyectos de vuestro padre y cuál la conspiración en que había entrado.

LOS MOHICANOS DE PARÍS

LXVIII

El secreto del señor Sarrantá

—Ante todo, señor Gerardo, me dijo vuestro padre, creed que todo cuanto voy a referir os lo sabía vuestro hermano Jacobo desde el día en que nos volvimos a ver de modo que no ignoraba, cuando me confió la educación de sus hijos, que abría la puerta de su casa a un conspirador.

—Conocéis mi nombre y mi patria; soy cor-

**Calceda Piza**

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestias los callos y durezas; no motiva los inconvenientes de emplastos y de líquidos. Precio 1 peseta Por correo certificado, 1.30.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona. Depositario en Salamanca: S. Primo Sánchez.

Recomendamos a nuestros lectores la adquisición de un frasco de muestra de la famosa tintura extranjera NIGRALINA IMPERIAL que devuelve instantáneamente su primitivo color a los cabellos blancos sin que na die pueda apercibirse de ello. Se envía por correo contra una peseta pidiéndolo a ROSAS, calle del Fastero 15-17 tercero, Madrid. Tres frascos grandes diez pesetas franco de porte.

**ORTIECHA**

Presentada con Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, celebrado en Madrid el año 1899.

Señorita Mariana de Pina, 13, Madrid.—Primera y única fabricación en España de las pastillas y sus preparados por medio del vapor.

Las EMBARAZADAS deben emplearlo todo el tiempo que dure el embarazo, para que aumente la nutrición de la leche y así como esta más nutritiva, los niños se crían sanos y robustos. Los niños en los primeros años deben tomar el VINO DE PEPYONA. Los ANEMICOS deben emplear el vino ferruginoso, que tiene las propiedades del anterior, más la reconstrucción del hierro.

**Tesoro**

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas, quartanas y demás formas de paludismo, el específico sin rival de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico si todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras DOS pesetas.

Único depósito para la venta de píldoras fabricadas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corral, 22, Salamanca.

**Bolsa de Madrid**

**Imprenta de Almaraz y Comp.**

En este antiguo establecimiento instalado en la calle de Zamora, número 19, se hacen todos cuantos trabajos abarca el ramo tipográfico con prontitud y economía.

— Visitad esta casa y os convenceréis. — Precios sin competencia

— CALLE DE ZAMORA NUMERO 19 —

**Hamburg-América-Linie**  
Vapores correos alemanes

**SERVICIO MENSUAL**

REGULAR MENSUAL

ENTRE  
Santander, Habana  
Veracruz, Tampico  
y Puerto México  
(Coatzacoalcos)

ENTRE  
Santander, Montevideo  
y Buenos Aires

PARA HABANA, VERACRUZ, TAMPICO Y PUERTO MEXICO (Coatzacoalcos) saldrá de Santander directamente el día 20 de Julio el magnífico vapor, de nueva construcción

**WESTERWALD**

admitiendo correspondencia, carga y pasajeros para dichos puertos.

Precios de cámara muy económicos

Precios de tercera para Habana... ptas. 195 y ptas. 7 de impuestos. Veracruz y Tampico... 225

Los vapores de esta Empresa de Navegación, la mayor del mundo, tienen todos los adelantos modernos, lujosas instalaciones para los pasajeros de cámara, y para el pasaje de tercer clase cuentan con excepcionales comodidades. Llevan cocineros, camareros y camareras a sueldo. Para solicitar cabida para carga e informes sobre pasaje de camaradería dirigirse a

**Carlos Hoppe y Compañía,**  
Boulevard de Pereda, 29  
(ENTRESUELO)  
(TELEFONO NUMERO 102)

**PEDRO RAMON** (Afecciones abdominales exclusivamente primero y único)

Alivio, retención y curación de las hernias (quebraduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas, dolores lumbos-abdominales, etc., etc.

Con el privilegiado método Ramon, quedó, hace ya años, resuelto el difícil problema del tratamiento radical—No operatorio y sin molestia alguna—de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas, etc. gérica afirmación suscrita, oficialmente, por las Corporaciones científicas, confirmada por miles de éxitos notables y dictámenes de elogio de la Real de Medicina y Cirujía. Los clientes del especialista Ramon olvidan pronto la dolencia; optan, a voluntad, por el alivio y retención absoluta o por la curación radical, obliteración del mismo, con aquella confianza que inspiran laudatorios hechos. —Folleto gratis.—Despacho, Carmen, 33, primero, Barcelona.

Si un día las Academias de Medicina y Cirujía, la Real de Madrid inclusive, con laudatorios dictámenes por unanimidad dispensados a notables creaciones del ortopédico-especialista don Pedro Ramon, fueron feroz y luminosa que guió al paciente por la senda donde había de encontrar el deseado bien, hoy los médicos de sentimientos humanitarios colaboran a tan altos fines para que a todos los individuos llegue, con la mayor comodidad y economía, el verdadero remedio, poniendo coto a ciertos abusos de visitantes titulados ortopedistas ó médicos ortopedistas de que son víctimas los herriados y a las señoras que sufren afecciones en la región abdominal.

Los pacientes de ambos sexos y todas edades que sufren hernias (quebraduras) y relajaciones; las señoras que sufren abundantemente ó descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas, ó dolores lumbos-abdominales, se verán libres de molestias, sufrimientos y peligros usando las privilegiadas especialidades Ramon, y a este fin los pacientes de Salamanca y su provincia acudirán a este despacho ó a la consulta del reputado médico-cirujano, peritísimo en las especialidades Ramon

**Dr. D. JOSE LOPEZ CABEZAS**  
Conde de Romanones, 7. (Antes Libreros), Salamanca.  
— CONSULTA DE DOCE A DOS —

**AGENDAS 1909**  
(BAILLY-BAILLIERE)

**Agenda de Bofete**  
Contiene: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc.  
Cuatro ediciones económicas  
En Madrid: 1, 1.50, 2 y 3 pesetas.  
En Provincias: 1.50, 2, 3 y 4 pesetas.  
Cuatro ediciones completas  
En Madrid: 2, 2.50, 3 y 4 pesetas.  
En Provincias: 2.50, 3, 4 y 5 pesetas.

**Agenda Culinaria**  
LIBRO DE LA COMPAÑIA que contiene 385 recetas y más de 700 recetas.  
Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios. — Agenda en blanco para anotar al día los gastos de cocina. — Modelos del presupuesto individual y de familia. — Agenda de la lavadora y planchadora, etc.  
PRECIOS  
En Madrid: 2.00 y 3 pesetas.  
En Provincias: 3 y 3.50 pesetas.

**Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo**  
Memorandum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita.  
Contiene: Diario en blanco para las anotaciones particulares. — Diario de visita. — Memorandum de terapéutica médico-quirúrgica y obstetricia. — Formulario. — Venenos y contravenenos. — Aguas minerales. — Bases útiles a médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc.  
PRECIOS  
2.00 ptas. en Madrid y 3 en Provincias.

**Agenda de Bolsillo para uso de Particulares.**  
Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correas, tablas de interés y amortización, pesas y medidas, reducción de monedas extranjeras, etc.  
Encuadernado en tela, con bolsillo interior y pecta-légit.  
— PRECIOS —  
EN MADRID  
De un día en plaza... 1.50 ptas.  
De dos días en plaza... 2.00 ptas.  
EN PROVINCIAS  
3 y 3.50 ptas. respectivamente.